

**I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE
SECRETARIA MUNICIPAL**

**ACTA SESION EXTRAORDINARIA
CONCEJO MUNICIPAL**

En la Sala de Sesiones de la Municipalidad de Chiguayante, del día martes 06 de Diciembre de 2011, siendo las 19:35 horas, se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal.

Preside la Sesión el Presidente del Concejo, Don Tomás Solís Nova, Alcalde de la Comuna; y actúa como Secretario del Concejo, Don Lisandro Tapia Sandoval, Secretario Municipal.

CONCEJALES ASISTENTES

- Sr. José Antonio Rivas Villalobos
- Sr. Juan Eduardo Quilodrán Rojas
- Sr. José Eduardo Vilches Vilches
- Sr. Ricardo Jelves Catrón
- Sr. Jaime Peña Vásquez
- Sr. Luis Bravo Rodríguez

FUNCIONARIOS ASISTENTES

- Autoridades de la Comuna
- Sres. Directores de Servicio
- Funcionarios Municipales
- Dirigentes Vecinales
- Organizaciones Sociales

I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE

ACTA N° 36

Chiguayante, 06 de Diciembre de 2011

Se inicia Sesión Extraordinaria, siendo las 19:35 horas del día martes 06 de Diciembre de 2011.

Preside la Sesión, el Presidente del Concejo, Alcalde de la Comuna, Don Tomás Solís Nova.

TABLA:

- ✚ Conmemoración de la “Instalación del Primer Concejo Municipal”.

Presentación de Video

Con estas imágenes que, en parte, sintetizan lo que han sido estos 15 años de historia, de recuerdos, de sacrificios y esfuerzos, pero también de muchas alegrías y progresos, damos la bienvenida a cada uno de ustedes a la Sesión Extraordinaria, en Conmemoración a los 15 años del Primer Concejo Municipal de Chiguayante, acto que preside el Alcalde de la Comuna, don Tomás Solís Nova, junto a los integrantes del Honorable Concejo, señores:

- José Antonio Rivas Villalobos
- Juan Eduardo Quilodrán Rojas
- Jaime Peña Vásquez
- José Eduardo Vilches Vilches
- Ricardo Jelves Catrón
- Luis Bravo Rodríguez

Saludamos a las autoridades, que les acompañan en esta ocasión:

- Diputado de la República, señor Enrique Van Rysselberghe H.
- Gobernador de la Provincia de Concepción, señor Alejandro Reyes Schwartz, en representación del Intendente Regional
- Capitán Italo Roco S., en representación de la VIII Zona de Carabineros
- Ciudadanos de Méritos de Chiguayante
- Ex Concejales de la Comuna
- Autoridades civiles, uniformadas y eclesiásticas de la Comuna
- Empresarios de la Región y de la Comuna
- Directores y Funcionarios Municipales
- Directores de Establecimientos Educativos
- Dirigentes Vecinales, Sociales y Deportivos
- Vecinos, vecinas, comunidad toda

A continuación entonemos nuestro Himno Nacional

Esta tarde también hemos recibido las excusas del Diputado de la República, José Miguel Ortiz Novoa, que lamenta no poder asistir a esta importante ceremonia, ya que en el mismo horario recibirá un sentido reconocimiento, por el aporte realizado a las Universidades Chilenas en el Presupuesto de la Nación del año 2012.

A la vez, hace propicia esta grata ocasión para saludar, con el afecto de siempre, a su amigo Alcalde, y agradecerle por su gran trabajo de transformar Chiguayante en una ciudad donde se vive mejor.

Saluda además, a cada uno de los Concejales, Funcionarios Municipales y a los habitantes de ésta hermosa Comuna que tanto aprecia y quiere.

José Miguel Ortiz Novoa, que ha enviado también, en su representación, al Jefe de Gabinete, el señor Daniel Pizarro.

A continuación dejamos con ustedes a nuestra máxima autoridad comunal, don Tomás Solís Nova, quien abrirá ésta Sesión Extraordinaria.

ALCALDE: Honorable Concejo, estimados invitados, damos por abierta ésta Sesión Extraordinaria Municipal.

El objetivo único es celebrar el 15° Aniversario de nuestra vida de Administración Municipal, y corresponde al Alcalde recordar en rasgos principales de lo que ha sido la vida de la comuna, como sus éxitos y sus dificultades que ha pasado ésta ciudad ya creada y ya fundada.

Cómo abreviar 15 años de vida, cuando la historia se escribe por la exigencia de la vida y por voluntad democrática del pueblo, no fue impuesta, al revés, tuvo mucho que luchar Chiguayante para que pudiese ser aceptada como Comuna. Vaya pues que esa votación mayoritaria que impuso realmente su condición de exigencia para ser comuna, contó con la aprobación de todo el pueblo y posteriormente del Congreso Nacional, haciéndola suya el Presidente de la República, don Eduardo Frei Ruiz-Tagle.

Aquí hemos visto una síntesis también, en un cuadro que si bien es cierto no expresa todo, ¡qué duda cabe!, ésta comuna que era un barrio urbano con muy poca ruralidad, se ha transformado como lo dijimos el primer día en una “Ciudad para Vivir”.

Cierto que el rol principal de construcción lo ha jugado el Alcalde y el Concejo, pero que no cabe duda al Alcalde, que la gracia principal es que es obra de todos los chiguayantinos. Ha sido el pueblo el que ha colocado las prioridades principales, pero estas prioridades principales tienen además un sello, porque éstas han sido votadas por unanimidad del Concejo Municipal, y esto ha sido así durante 15 años de vida. Pocas comunas pueden mostrar esta entereza y esta votación con este principio de unanimidad.

Claro, nosotros empezamos luchando y trabajando por conquistar la identidad histórica de nuestro pueblo, y surgió como iniciativa la creación del Escudo, en cuya colaboración el Ministro de Fe, señor Secretario Municipal, don Lisandro Tapia Sandoval, y la colaboración de Miembros de Números de la Heráldica de Chile, Doctorados en la Universidad Complutense de Madrid, don Antonio Fernández nos asesoró, para que contara con todas las leyes heráldicas nuestro Escudo de Ciudad de Chiguayante.

Pero si bien es cierto, el Escudo identifica ríos, cerros, la corona de ciudad, la neblina matinal, el sol y el escudete del Gobernador Alonso de Ribera, permítanme ustedes decir, que la gente tenía su propia identidad como pueblo en desarrollo, y aquí se creó la “Orden de Ciudadano de Mérito”, con la finalidad de que cada chiguayantino se sintiera orgulloso de los grandes chiguayantinos que vivieron en las casas quintas y que levantaron industrias, y fueron construyendo poco a poco los barrios obreros, tímidamente por algunos loteos, que era el Chiguayante que recibió el Alcalde de la Comuna de Concepción. Esos ciudadanos nos merecen la admiración de todos, y esos ciudadanos son: Agustín Fuente-Alba Zúñiga, Doctor; Héctor Mellado Jara, Deportista, Campeón Sudamericano, y participó en las Olimpiadas en Helsinki; Elena Méndez Guzmán, Académica – Catedrática de la

Universidad de Concepción; Guillermo Opazo Cifuentes, una figura que ha estado toda su vida sirviendo a los Miembros de la Cámara de Comercio y a todos los ciudadanos que necesiten un apoyo, aunque sea pequeño, para salir adelante con Chiguayante; Mario Osbén Méndez, Deportista reconocido por todos, Seleccionado Nacional; Tomás Stom Arévalo, quién no conoce el Museo Tomás Stom; José Villablanca Riveros, el Príncipe de 20 años de las Olimpiadas en Adiestramiento de Caballos.

Hubo homenajes post-mortem:

- Ernesto Loubies Espinoza
- Pedro Medina García, fue Presidente de la Unión de Juntas de Vecinos.
- Madre María Nys Geets, de las Madres Ursulinas.
- Monseñor Emilio Rojas Espinoza, que fue el fundador de la Parroquia de Chiguayante.
- Balmaceda Saavedra Laulhere
- Walter Schaub Fenner, que fue por decreto nombrado alcalde por un período muy pequeño, en el tiempo de don Carlos Ibáñez del Campo.
- Wilhelm Schaub Rübeling, que levantó la Industria de Schaub tan conocida y que del terremoto se cambia de destino hacia el norte.
- Fernando Urra Garín, Médico Cardiólogo, que desde estudiante atendía gratis a los hijos de trabajadores y trabajadoras de Chiguayante.

Pero no podemos desconocer, que el Presidente que entregó todo su apoyo a ésta Comuna y la transformó en Ley de la República, fue don Eduardo Frei Ruiz-Tagle, por el cual se nombró Ciudadano de Mérito, y cuyo Ministro Ricardo Lagos, fue en la presidencia del Presidente Frei, quien posibilitó los grandes estudios de conectividad vial urbana, y que también como Presidente de la República se le nombró Ciudadano de Mérito.

Yo le pido para todos ellos hoy día, en su memoria, un aplauso, porque le debemos tanto del desarrollo.

Es importante también hablar, de la historia íntima de la Fundación de la Ciudad de Chiguayante.

¿Cuál es la historia íntima de la Fundación de la Ciudad de Chiguayante? Que un grupo que organizó el Comité Pro-Comuna, si nos pudiera contar su historia, cuando no tenían donde reunirse, cuando buscaron el local de los Trece Gallos, o se reunían en sus casas, o tenían que juntar dinero para viajar a Santiago, sin esta organización habría sido imposible que se hubiese organizado el plebiscito y se hubiese ganado éste que fue vital para que Chiguayante fuera comuna, de hecho y por derecho. Un aplauso para ese Comité Pro-Comuna.

Naturalmente el Alcalde ha sido muy afortunado en la elección de su equipo de trabajo, un grupo de jóvenes, que contribuyeron a diseñar la ciudad, a darle jerarquía urbana, aprovechando el paisaje geográfico y humano, haciéndolo no al gusto del Alcalde, sino que al gusto de la gente, y tal vez por eso éste plano regulador, estimado Guillermo, no es cualquier plano regular, ya que lo hemos modificado unas cuantas veces, porque es para que la gente desarrolle sus proyectos, y si hay que modificarlo una y otra vez, pero por voluntad de la gente, así ha sido y así se hará, y así se seguirá haciendo, porque el plano regulador es un plano vivo, para construir una ciudad viva y una ciudad grata a los ojos de todos los chiguayantinos o de los que aquí viven.

Indudablemente el Alcalde tiene su sello, y el sello está en las Piedras Fundacionales, dos piedras que fuimos a buscar a la Cantera Lonco, que todos se preguntaban, ¿para qué queríamos estas piedras? Y anduvimos más de un mes buscando un canterero, y ya no hay cantereros que trabajen el granito. Por fin encontramos uno en la universidad, pero como cada una pesa una tonelada, no fue posible que se las llevara.

Debo decir que esas Piedras Fundacionales, de un 9 de Septiembre, tal vez el número 9 sea muy significativo, creció y fueron esas dos piedras las que significaron las primeras fotografías de novios que venían de la Iglesia Católica, y por primera vez encontraban un lugar para llevarse esa pequeña historia, que habían sido casados en Chiguayante y estaban juntos a las piedras fundacionales. Como también cambiamos nombre a la Avenida Los Héroes, para construir ahí un Centro de Eventos Cívicos – Culturales, construir una plaza

y construir para celebrar el Bicentenario las 21 banderas, y colocar la esfinge de O'Higgins, de Prat, de José Miguel Carrera, de Camilo Henríquez, nos falta uno, me dijeron "de Ignacio Carrera Pinto", que se colocara entre O'Higgins, entre José Miguel Carrera y Camilo Henríquez, porque realmente en ese Centro Cívico merece estar el ejemplo, así como Prat o así como O'Higgins, que dijo "vivir con honor o morir con gloria", también dijeron "un chileno no se rinde en defensa de su tierra y del pueblo, sino que entrega la vida si es necesario"; entonces, el Ejército me traerá el busto de Ignacio Carrera Pinto, y nosotros con piedra chiguayantina que tenemos agregaremos un nuevo busto a esa avenida donde están los Padres de la Patria.

Quisimos darle, también, un carácter a Ciudadanos de Méritos, a ciudadanos no sólo de Chile sino del mundo, a nuestros premios Nobeles Gabriela Mistral y Pablo Neruda, y agregamos hace poco a Violeta Parra, porque "Gracias a la Vida" ha recorrido el mundo, de esta folclorista, de esta mujer que presentó exposiciones en el Museo del Louvre, tan sencilla, tan poco valorada, y hoy día tan reconocida en todo el mundo por sus canciones, por sus investigaciones, por su arte y por su entereza, y colocamos entonces la estatuilla de Violeta Parra. Manuel Rodríguez nace con la Avenida Manuel Rodríguez, Bernardo O'Higgins de cuerpo entero y el odeón, que hemos ido colocando en las distintas partes; pero yo creo, que el trabajo de los Constructores Civiles y de nuestros Arquitectos, o la Plaza de los Bomberos de Chiguayante, la verdad es un patrimonio que algún día los niños y los hijos sabrán valorar que así creció y se formó la Ciudad de Chiguayante.

¿Cuántos sueños tenemos? Claro que tenemos grandes sueños, y no cabe duda que los sueños de acuerdo a esas prioridades, con la planificación que tenemos, con la experiencia que hemos logrado, con el mundo que recorrimos y con la modernidad, será una ciudad que desarrolle sus ejes como ciudad residencial, ciudad turística, ciudad educativa, ciudad cultural, ciudad segura, ciudad rentable y productiva, ese es el camino, porque necesitamos por sobre todo que haya no solamente calidad de vida, sino que pueda ofrecer la posibilidad ésta ciudad de entregarle trabajo a los que aquí viven y a los que aquí estudian, a los hijos de Chiguayante, porque mientras exista trabajo nunca faltará pan en una ciudad, y si en la ciudad no falta pan, indiscutiblemente que es lo que le da la gota de rocío al sudor o la alegría de que no falte el pan ni en la mesa de los pobres, ni tampoco en la mesa de los ricos, porque los que tienen plata mañana pueden no tenerla y el que no tiene hoy día mañana puede conquistarla.

Así que, por lo tanto, no queremos que aquí en la ciudad les falte el pan ni a los hijos de los pobres ni a los hijos de los ricos, esta será una respuesta colectiva a los chiguayantinos. Ahora bien, hemos pasado momentos muy difíciles, los incendios nos devoraron el cerro Manquimávida.

¿Por qué no decir las inmensas penas que sufrimos, cuando vimos que avanzaba como un caballo loco el fuego desde Hualqui hacia Puchacay arrasando todo lo que encontraba a su paso?

¿Cómo no decir también que los temporales que inundaron nuestras poblaciones y que llegó el agua a un metro sesenta y cinco dentro de las casas, realmente nos pilló sí trabajando, por tener el plan maestro de aguas lluvias?

Permítanme decirles a ustedes, que realmente somos la comuna de punta, pues tenemos el setenta por ciento de los problemas de colectores primarios resueltos en Chiguayante, y estamos trabajando y estamos solicitando, y bien lo sabe el Diputado Enrique Van Rysselberghe, y lo sabe también el Gobernador, porque nos digan "no pasado mañana, sino que ojalá mañana que esté aprobado el proyecto Canal Papen, con los recursos y con los estudios", eso le pedimos en este aniversario.

Yo quisiera decir también, que tenemos dos buenos Diputados, y un Diputado como José Miguel Ortiz N., nos ha apoyado durante 15 años, pero todos los días, nos pregunta siempre, trabajamos juntos y nos ayuda en todo; también queremos y estamos contando con Enrique en la misma dirección, porque de lo que se trata es aprender a trabajar juntos. Los chiguayantinos sabemos que aquí en el Concejo, de verdad no hay gobierno de mayoría en la municipalidad, tampoco hay oposición, trabajamos juntos para resolver los problemas, y es como corresponde hacerlo si contamos con la misma información y contamos con las mismas preocupaciones y peticiones de la gente, ese es el camino.

Quisiera decir que, bueno, para el Alcalde las obras son amores y no buenas razones. Yo

creo que hoy día no hay tema más importante que decirle en este aniversario, que hemos hecho todo, pero todo, por resolver el problema de la reconstrucción, reparación y compra de viviendas después del 27 de Febrero, el gran terremoto que azotó a nuestro país. Tuvimos un diagnóstico extraordinariamente bueno, con trabajo gratuito y voluntario de decenas de profesionales arquitectos e ingenieros, dirigidos por nuestro Director de Obras, y realmente contamos con todo el material para tener el mejor diagnóstico; por otro lado, también poder estudiar las mejores soluciones.

¿Qué puedo decir hoy día? Y excúsenme que lo diga, que aunque critiquen lo que quieran los que no hacen nada, Chiguayante es la comuna que lejos está, es la primera, en la reparación, reconstrucción y construcción de viviendas de la intercomuna; eso es, y pido un aplauso para los constructores.

No quiero equivocarme de nuevo, no quiero ofender a nadie, Chiguayante es privilegiado como ciudad.

¿Y por qué es privilegiado? Porque Chiguayante no tuvo tsunami, qué cosa más diferente reconstruir cuando el mar ha entrado y ha arrastrado casas y todo lo que encontró a su paso. Nosotros no correremos ese riesgo y pensamos, según los técnicos, que nunca tendremos tsunami, sí crecidas del río, pero ya las conocemos bastantes, estamos preparados para ello. ¡Pero pobre Talcahuano, pobre Constitución y cuántos pueblos! Entonces, cuando hablamos de que nosotros somos los primeros, es porque también, y esto quiero decirlo bien, los chiguayantinos se enojaron conmigo, y les pido disculpas por haber dicho así, nosotros tuvimos un terremoto mucho menor que las otras comunas, ¡esto es cierto!, pero no se puede desconocer que aquí 7.000 personas fueron dañadas en sus casas, fueron destruidas algunas casas y otras sufrieron daños estructurales que aún tenemos que demoler. Y cuando uno dice “es menor que otras con tsunami”, está diciendo la verdad, pero no está viendo realmente la angustia de los que pierden todo en un terremoto como pasó en Chiguayante.

¿Qué quiero decir? Tenemos proyectos inmobiliarios que alcanzan aproximadamente a catorce mil millones, para el sector medio que alcanza de 1.000, 1.500 y 2.000 UF hacia arriba; y por otro lado, tenemos asegurado el setenta por ciento de los subsidios para reparar, reconstruir y construir nuevas viviendas sociales para los damnificados. Y pensamos, y así lo dijimos y así lo dijo el Alcalde directamente al Intendente y a la EGIS que ha estado trabajando, que no queremos que nos hagan daño trayendo gente de otras comunas y de otras ciudades. Las casas que estamos construyendo deben ser, en primer lugar, para los chiguayantinos que viven en las Aldeas y están sufriendo y lo pasan mal en 18 metros cuadrados, esa ha sido la posición del Alcalde y esa será la posición del Concejo, y es la posición de toda la gente de Chiguayante. Y quiero que lo entendamos bien, claro, no estamos en contra nosotros, pero primero la caridad empieza por casa.

Quiero a la vez, estimados chiguayantinos, decirles que hemos reparado todos los policlínicos y que hemos reparado todas las escuelas, más de mil trescientos millones nos ganamos en proyectos para reparar las escuelas, gracias al trabajo de la Dirección de Educación, de nuestro Secplan y de nuestra Dirección de Obras, ¡no es poco!

¿Qué quiero decir con esto? Es obligación de un municipio serio prever, tener capacidad de anticipación. Si nosotros hubiésemos tenido más proyectos, habríamos mejorado muchísimo más todavía lo que estábamos haciendo en la reconstrucción de Chiguayante, esa es la gran tarea de hoy y también de mañana.

Quiero hablar, que ya hemos retomado ritmos normales de desarrollo, porque la municipalidad, la que tienen ustedes al lado izquierdo, eso fue derrumbado en el terremoto, lo que está al lado derecho también fue derrumbado, y podemos decir, que todo lo que tiene que ver con la edificación municipal ha sido reconstruido y está absolutamente normalizado.

Entonces, no es poco decir en esta evaluación, claro está, que celebrar una fiesta de 15 años, ha tenido muchos broches de oro, empezamos con el Orfeón de Carabineros, y una Fiesta de la Primavera terminada con juegos artificiales o pirotecnias, donde yo les voy a pedir a ustedes, a todos los que lo vieron, qué manera de trabajar los padres junto a los profesores, qué manera de trabajar los padres y los profesores con sus hijos y con los alumnos, fue una clase magistral de alegría, de entusiasmo y de optimismo, pese a las huelgas estudiantiles. Ese es el camino de los padres, de los profesores, de los Directores de

Escuelas, ese es el camino de todos, trabajar fuerte, con optimismo y seguridad, con los hijos, dándoles el mejor ejemplo, para que construyan mañana Chiguayante y Chile, con ese entusiasmo y ese optimismo.

Tuvimos una Exposición de Flores, que realmente nos permite decir “que es la mejor Exposición de Flores de la Región”, sin petulancia ninguna. Un esfuerzo de un Club de Jardines muy pequeño, y que junta las mejores flores de los jardines de las casas, y ha ido creciendo y creciendo. Yo repartí alguna propaganda en Villuco, y naturalmente les dije que no podían perderse de venir a ver la exposición.

Cómo no entregarle más colaboración al Club de Jardines, como así también, a la Unión Comunal de Mujeres para sus talleres, a los Adultos Mayores, cómo no entregar más apoyo a nuestra gente para que siga construyendo y prestigiando la ciudad que tanto quiere y que ha vivido tantos años.

Por lo tanto, esta celebración dice “que ya tenemos los pantalones largos”, pero aún los zapatos nos quedan chicos, porque hemos crecido muchísimo y tenemos que seguir creciendo y mejorar culturalmente, ya que no es posible que nos destruyan los asientos en la Avenida O'Higgins, no es posible que nos rayen, no es posible que nos quiebren los faroles, no es posible que no cuiden lo que tanto le ha costado a sus abuelos, bisabuelos y padres construir, todos tenemos que trabajar por ello, para ir arrinconando, escúchenme bien, llevando salud, llevando cultura y llevando educación a todos los barrios, cuando aparece un niño drogadicto, entonces decimos “es de la familia tal”, y la verdad que es uno solo, hay que decirle que se las arregle, aparece otro, entonces son dos.

¿Qué sucede en algunos barrios? Que ha crecido tanto la drogadicción y la delincuencia que ahora es difícilmente que los padres salgan a la calle, cuando no lo hicieron oportunamente. Entonces hoy día, en este aniversario, tenemos que preocuparnos por la juventud y por la niñez, por darles seguridad a todos los habitantes, y con mayor identidad y trabajo conjunto.

Llevamos el deporte a los barrios, hemos instalado máquinas para soñar con gimnasios abiertos, donde las mujeres hagan gimnasia en su barrio, ¡son las máquinas de hacer gimnasia! Son pocas todavía, más de 30 hemos colocado, pero pensamos colocar en todas las Plazas de Chiguayante, porque mente sana en cuerpo sano. Y queremos para atender mejor la salud, dije al comienzo, en el primer año atendíamos 36.000 personas, hoy atendemos a 70.000 personas en nuestros policlínicos, y nos hace falta instalar un policlínico en Valle La Piedra, y con el apoyo del Ministerio de Salud, con el apoyo de los diputados, con el apoyo de toda la gente, y de la municipalidad y de la directiva, pensamos que el próximo año, a final de año, tendremos el nuevo policlínico de Chiguayante para acercar la salud a la gente.

En esto de las ideas hay que ser justo, esta lucha y esta idea no ha sido del Alcalde acercar la salud al Valle La Piedra, la verdad que fue el Concejal Juan Eduardo Quilodrán Rojas, que se peleó con medio mundo, ya que quería instalar aunque fuera una mini posta en Valle La Piedra, porque dice que él creció ahí, y tiene toda la razón, pero queremos un policlínico y no la posta ya. Estamos soñando más grande y todo el Concejo ha estado de acuerdo en que tenemos que echarle adelante a esto, para lograr una mejor atención de salud a la gente, en esto todos los Concejales están de acuerdo.

Queremos pues decirles, que no hay nada más importante para nosotros, en este año tan difícil, con problemas financieros, con huelgas estudiantiles, angustias de un Chile endeudado, de un Chile realmente que sufre, porque cada día no sabe cómo pagar, aunque no estamos en la condición de los griegos que ya se comieron todo, pero la verdad es que tenemos un país endeudado. Y la huelga estudiantil dejó al descubierto la angustia de miles de chilenos, fue un reventón de primavera también, aunque surgió en invierno, pero seis meses, fue una huelga muy larga.

¿Qué hay que decir aquí? Que pese a que todo el país apoyaba a esta huelga estudiantil, tanto los estudiantes, porque ahí estaba la Educación Particular y la Educación Pública, la verdad que tampoco sabían cómo llegar a un acuerdo, y por desgracia, todos los partidos de izquierda y de derecha estaban ausentes del problema, y hubo momentos en que era tal el desprestigio de nuestras instituciones, que había que poner cuidado en un año de crisis más general, más europea, más estadounidense, yo pensaba que se estaba creando un ambiente de anarquía y de inseguridad muy grande, y debo decirlo aquí hoy día. Yo creo que tenemos que hacer un esfuerzo gigantesco por fortalecer los partidos políticos, todos los

partidos políticos, porque Chile requiere partidos políticos fuertes, requiere un parlamento que trabaje con fuerza y que represente los intereses, requiere del ejecutivo, que no solamente sea para un sector o para el otro, que sea para todos los chilenos, es decir, queremos que Chile sea Chile, que Chile pueda estar seguro que no va a sufrir la desgracia que están sufriendo los griegos y que están sufriendo los españoles, y quién sabe si no mañana Italia y Portugal.

Entonces, apoyemos todo lo que sea, trabajar fuerte por resolver los problemas buscando las mejores soluciones.

Yo creo que todos apoyamos y queremos una mejor calidad de la educación, esto es muy importante que lo tengamos presente.

Aquí en Chiguayante necesitamos, y excúsenme ustedes y especialmente las mujeres, reformular un proyecto de Educación Pública, no puede hoy día dejarse a los niños y a las niñas que realmente anden por la calle sin la protección de su madre, y por qué no decir también de su padre.

¿Qué significa esto? Si la madre trabaja y vuelve de Concepción, entre las 20:30 a 21:00 horas, y la hija o el hijo de siete, de diez, de doce o de catorce años se queda con los abuelos o en la calle, y entonces, la inseguridad y la angustia de la madre se va transformando en una crisis tan fuerte, que estamos realmente viviendo un mundo de locura.

Por eso yo planteo hoy día que tenemos que estudiar, y lo digo a los Educadores y Directores de Escuelas, y todos, tenemos que reformular, porque espacio tenemos, de crear Internados o Escuelas Hogares, para las madres donde puedan dejar a sus hijos e ir el día sábado a buscarlos y darles todo el afecto y el cariño que merecen y así salvar a los niños y a las niñas de la delincuencia, de la drogadicción y la prostitución infantil. Trabajemos todos juntos por entregarles a los niños lo que Chile tanto le debe, porque ellos son el futuro que realmente tendrá este país.

La tragedia está en que para que tenga un desenlace feliz, es que trabajemos todos juntos, y para trabajar todos juntos, tenemos que elevar los mejores ejemplos, y yo creo que cada junta de vecinos, hay que hacer lo mismo que estamos haciendo hoy día, es decir, buscar a nuestros mejores vecinos, colocarlos como ejemplos, valorarlos, Chile tiene hambre de afecto, tiene hambre de reconocimiento, y creo que Chile necesita, que todos aprendamos a amarnos los unos a los otros, a valorarnos mutuamente, a ayudarnos en nuestro vivir diario, cultivando nuestros jardines en las casas, poder con los niños que son hoy día un lujo de Chiguayante, porque esta Sinfónica, su Orquesta Instrumental, sus Danzas Griegas, sus Danzas Españolas, sus Danzas Chilenas, con los Conjuntos Folclóricos que tenemos, es decir, todo lo bueno que nace dentro de esta sociedad tenemos que estimularlo a que sea la otra parte de los próximos 15 años, para decir “este es el nuevo Chiguayante que hemos construido todos y entre todos”.

Quiero terminar estimados vecinos y vecinas, diciéndoles que tengo el privilegio de ser un Alcalde casado durante los 15 años; sin embargo, me corresponde el deber de decirles a todos, que estamos realmente viviendo días muy difíciles y muy oscuros también, tenemos un país con muchas elecciones, hay elecciones primarias, hay elecciones secundarias, hay elecciones de diputados, hay elecciones a senadores, hay elecciones a presidente de la república dentro de tres años más, ¿cuándo vamos a trabajar con tanta elección? Yo creo que realmente tenemos que hacer un esfuerzo gigantesco para poder atender bien el desarrollo democrático de este país, y sobre todo que el debate de los candidatos, ya sea alcaldes, concejales, diputados o senadores, sea en función de programas para desarrollar en la comuna, la región y el país, y no descalificando a tal o cuál partido, a tal o cuál líder, a tal o cuál autoridad.

Yo creo que debemos dar un ejemplo de democracia, aquí en Chiguayante nunca hemos tenidos problemas serios de convivencia democrática, pero con tanto candidato, con tanto problema, y realmente cuando los partidos han perdido la capacidad de representar los intereses de la ciudadanía, no solamente los partidos de izquierda, de centro o de derecha, sino que prácticamente dentro de todos los partidos se está viviendo esta crisis por una razón muy sencilla, porque cuando fue gobierno la concertación sacó sus mejores cuadros de las organizaciones y empresas para llevarlos al gobierno, y descuidó la formación de principios, los valores patrióticos, la educación cívica, y ahora lo mismo le sucede a la derecha, tuvo que sacar de diferentes partes y dejar un poco abandonado las diligencias que

tenía en otras instituciones, ¡cuidemos entonces la formación de valores patrióticos y de valores familiares! Yo quiero decir, que sin familia no hay comuna, y las familias se construyen entre dos, madre y padre, y para llegar a tres, padre, madre e hijo, esa es la trinidad familiar perfecta, cuidémosla y hagamos todo por protegerla. Trinidad perfecta es también padre, madre, hijo y espíritu santo, y por qué no decirlo, nosotros los humanos que pertenecemos a esa pasión áurea de pensar, yo los llamo a pensar en Chiguayante, a pensar en Chile, a pensar en la familia, a pensar en que Chile puede ser este año y los próximos años salvado de las aguas y de las crisis europeas, y a lo mejor Latinoamericana, o estar en mejores condiciones.

Yo llamo a todos los aquí presentes, a trabajar juntos, a evangélicos y a católicos, a los Socialistas, con Comunistas, con Radicales, con Demócrata Cristianos, con la UDI o con Renovación Nacional, por Chiguayante trabajemos por resolver los problemas, y cada uno coloque sobre la mesa sus mejores ideas. Si tiene mejores proposiciones, qué de malo tiene que la aprobemos todos como así hemos acostumbrado en Chiguayante, eso es hacer comuna, así debemos celebrar los 15 años.

¡Gracias, muchas gracias por permitirme celebrar los 15 años como Alcalde!

Sin embargo, decir dos palabras, ser Alcalde, caramba qué cuesta ser Alcalde, se descuida la familia, pero yo quiero pedir a ustedes, un reconocimiento a mí esposa y a mí familia por acompañarme durante estos 15 años.

Quiero a la vez decirles a todos los profesionales y trabajadores de la municipalidad, gracias, porque han trabajado con todas las manos y porque Chiguayante sea ciudad. También debo dar las gracias públicamente, al Diputado José Miguel Ortiz N., por haber cumplido 15 años apoyando y trabajando en todos los proyectos a ésta Municipalidad.

Y voy a pedir un aplauso para mi amigo Enrique, que está con nosotros, yo era amigo de su abuelo, y ahora que tenemos el Gobernador y también vive en Chiguayante.

Bien, ahora un aplauso por todos los constructores de ciudad, a los que trabajan con todas las manos y con todas las ideas y cultivan el árbol de la vida, de la ciudad nueva, de la Ciudad para Vivir.

¡Muchas gracias!

Maestro de Ceremonia: Eran las palabras del Alcalde de Chiguayante, don Tomás Solís Nova.

Ha sido voluntad del Concejo Municipal de Chiguayante, quien aprobó por unanimidad, homenajear en esta importante ocasión a un gran hombre que ha entregado su vida y vocación a la gente de Chiguayante por más de 40 años. Destacado por su sencillez y honestidad, un religioso que ya es parte de nuestra historia comunal, un personaje querido y admirado por todos.

Se trata del padre, Gustavo Sterken Cansen, Párroco de nuestra Comuna, quien hoy recibe de manos del Alcalde Tomás Solís, la Orden al Mérito Ciudadano de Don Alonso de Ribera y Zúñiga.

Dará lectura al Decreto que lo estipula como tal, don Lisandro Tapia Sandoval, Secretario Municipal.

SR. TAPIA – SECRETARIO MUNICIPAL: Voy a proceder a la lectura del Decreto N° 2.154, de fecha 30 de Noviembre de 2011, que dice:



I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE
SECRETARIA MUNICIPAL

DECRETO N° 2154

CHIGUAYANTE, 30 NOV. 2011

VISTOS : las facultades que me confieren la Ley N° 18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades, refundida en sus textos modificatorios; el Acuerdo N° 99-45-98, adoptado por el Honorable Concejo Municipal en Sesión Ordinaria N° 45, de fecha 03 de Noviembre de 1998, que aprueba la creación de la Orden al Mérito Ciudadano de Don Alonso de Ribera; el Decreto Alcaldicio N° 859, de fecha 13 de Noviembre de 1998, que ratifica dicha creación; el Acuerdo N° 87-35-2011, de fecha 30 de Noviembre de 2011, que aprueba la propuesta del Alcalde de la persona que se distinguirá como Miembro de la Orden; y considerando la necesidad de reconocer a quien con sus acciones ha desarrollado y aportado a la conformación de la Comuna y representa el verdadero espíritu de su gente.

DECRETO : 1) Confiérase la Orden al Mérito Ciudadano de Don Alonso de Ribera de Chiguayante, al SEÑOR PÁRROCO DE LA IGLESIA SAN PABLO DE CHIGUAYANTE, DON GUSTAVO STERKEN JANSEN.

2) Hágase entrega al merecedor de la orden, el Pectoral de rigor y copia de este Decreto, en solemne ceremonia.

ANÓTESE, COMUNÍQUESE Y ARCHÍVESE.



LISANDRO TAPIA SANDOVAL
SECRETARIO MUNICIPAL



TOMÁS SOLÍS NOVA
ALCALDE

DISTRIBUCION:

- Sr. Gustavo Sterken Jansen
- Concejales de la Comuna
- Direcciones Municipales
- Secretaria Municipal

TSN/LTS/pir.

Maestro de Ceremonia lee lo siguiente:

El padre Gustavo nació en 1935 en un pequeño pueblo de Bélgica, bajo el nombre de Walter Sterkens Jansen, siendo el séptimo hijo de un profesor y una dueña de casa.

A los 18 años ingresó al convento de Tongerlo y el 15 de septiembre de 1955 hizo los votos simples, expresando su compromiso de seguir a Cristo.

En 1955 es enviado a una misión a Zaire, en África, donde por motivos raciales y de la política imperante fue perseguido y encarcelado, Junto a otros sacerdotes, salvando con vida por milagro.

Luego se fue como misionero a una zona minera en Francia. En 1970 cuando lo invitaron a volver nuevamente a Zaire, a último momento le llegó un grito de angustia desde Chile. Atendió a él y cuatro meses más tarde ya estaba en Santiago y posteriormente, en Chiguayante.

Aquí comenzó a trabajar en las capillas, primero formando animadores, atendiendo a la juventud, la catequesis de niños y adolescentes y abocándose a los ancianos y los más necesitados.

Su primer trabajo en la Parroquia San Pablo fue como vicario, tras la muerte de los padres Luis y Miguel pasaría a ser el párroco. “No he hecho grandes cosas, ni soy santo. La gracia de Dios ha trabajado en mí para ser signo visible de su presencia y amor en medio de este pueblo que tanto quiero y que he servido durante tantos años”, expresaría con sencillez el padre Gustavo, en el año 2005, durante la conmemoración de sus 50 años de vida parroquial.

ALCALDE: Estimado padre Gustavo, yo tengo el privilegio de hacerle entrega de esta medalla al Mérito Ciudadano, que es simbólica, no es tanto el valor que tiene en sí del punto de vista del dinero, pero expresa el cariño y el reconocimiento. Por esa clase magistral de sencillez y de humildad que usted ha entregado a los chiguayantinos sirviendo a Dios y sirviendo como usted lo juró, no solamente en Chile, sino que también en Zaire y en Bélgica, es decir, cuando hablamos de ciudadanos del mundo, también a usted lo consideramos nosotros un ciudadano chileno ahora, pero también ciudadano del mundo, y también ciudadano belga.

Permítame decirle que usted ha sido un aporte al desarrollar la cultura ecuménica, porque cuando empezamos con el Hermano Pastor Merari Aldana, a hacer las ceremonias en conjunto, parece que Chiguayante empezó a cambiar con respecto a la tolerancia y la forma de trabajar.

También queremos decir, que usted dio una clase grande de sencillez para hacer solidaridad y depositó siempre la confianza en la municipalidad, para que juntos hiciéramos lo mejor posible para ser más humanos.

Por lo tanto, yo le digo “padre Gustavo, que Dios le dé mucha salud, larga vida, que nunca sufra, todo lo contrario, que tenga la mente y el cuerpo sano para seguir dando estas clases magistrales de humanismo, no solamente en Chiguayante, sino en el lugar que usted esté”.

PADRE GUSTAVO STERKEN JANSEN: Muchas gracias al señor Alcalde y al Concejo por este homenaje a mi persona, y en mi persona a toda la Iglesia Católica, porque el trabajo que uno hace en una comuna tan grande como Chiguayante, no es el trabajo de uno solo, he tenido buenos colaboradores, como el padre Luis y padre Miguel, y hace 20 años al padre Pepe.

Creo que es importante trabajar juntos, y como el señor Alcalde dijo en su discurso también, la tolerancia, y creo que la Iglesia Católica y nosotros hemos tratado de trabajar con la municipalidad y todas las instituciones, con la Iglesia Evangélica, con Bomberos, con los Colegios, Clubes Deportivos, Juntas de Vecinos, en los momentos difíciles, como incendios y terremotos, creo que ahí han estado presentes nuestros Hermanos.

Les agradezco este homenaje y agradezco a todos los colaboradores de la Parroquia que siempre juntos hemos prestado servicios a los demás.

Yo sé que la tarea es inmensa, hemos tenido colaboradores cristianos, como la familia, pero sabemos que hay muchas fuerzas negativas como la droga y la delincuencia, y juntos podemos de a poco vencer todas estas fuerzas negativas que amenazan la vida de la familia y de los jóvenes.

Por eso mi mensaje es, “hermanos, trabajemos juntos y con el máximo de esfuerzo para construir una ciudad donde es bueno vivir y que Dios esté presente en el corazón de todos, porque él nos enseña con su palabra el evangelio a amar y a servir a los demás”, y si ustedes quieren contar un par de años más con mi persona, Dios me dé la salud, y poder ayudar a las instituciones para un apoyo moral.

¡Muchas gracias estimados Concejales, señor Alcalde, y Dios bendiga a todos!

ALCALDE: Estimados amigos, estimadas amigas y estimado Concejo, terminaríamos entonces esta Sesión Extraordinaria y como primera parte de la celebración de nuestro 15º Aniversario de nuestra Comuna.

¡Muchas gracias!

No habiendo otro punto que tratar, siendo las 20:55 horas, se levanta la Sesión Extraordinaria.




LISANDRO TAPIA SANDOVAL
SECRETARIO MUNICIPAL




TOMAS SOLIS NOVA
ALCALDE



DISTRIBUCIÓN

- Sr. Alcalde de la Comuna
- Sres. Concejales de la Comuna
- Direcciones Municipales
- Secretario Municipal
- Archivo

LTS/rmv

